



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673 -- Año I. Número 129 -- Madrid, 14 de diciembre de 1936

DOS TACTICAS:

LA VERDAD Y EL EMBUSTE

Estos últimos días hemos escuchado las radios facciosas. Hemos leído también algunos periódicos de la zona enemiga. Lo mismo en la radio que en la prensa el enemigo demuestra un miedo terrible a la verdad. El arma principal que usan es el embuste y la infamia. Esta conducta contrasta con la prudencia y la veracidad de nuestros órganos de propaganda, que no dan una noticia si no está perfectamente comprobada, y que en ningún caso han recurrido al embuste, porque, en primer lugar, no hace falta y, después, porque una moral basada en la mentira no es la que conviene a nuestra causa, que es precisamente la causa de la razón, de la justicia y de la verdad.

De esta pasión de nuestro enemigo por desfigurar la realidad podemos deducir grandes conclusiones. Primero, la debilidad de la base moral de sus fuerzas. Necesitan decir que todos los días se pasan a sus filas nuestros valientes camaradas, con armas y pertrechos; necesitan mentir también diciendo que de la Sierra bajan nuestras fuerzas, abandonando las posiciones, para asaltar las tiendas y Bancos; necesitan gritar a los cuatro vientos que en Madrid hay un Gobierno ruso. ¿Qué moral de combate se puede edificar sobre bulos de esa naturaleza? Y suponiendo que momentáneamente consiguieran darles por esos medios una moral a sus tropas, ¿qué fuerza iba a tener esa moral? "Se alcanza antes a un embustero que a un cojo", dice un refrán español. La moral falsa de nuestro enemigo no puede durar sino hasta que el embuste queda descubierto, y eso es muy fácil para las engañadas tropas de Franco. ¿Dónde están los nombres de esos camaradas nuestros que se pasan al enemigo? ¿Cuáles son sus confidencias al Estado Mayor del

cabecilla Franco? De estas sí que nos hablan nuestros enemigos, y son tan absurdas, están tan lejos de toda posible veracidad, que si no supiéramos que era imposible que un solo camarada nuestro nos traicionara, bastarían esas fantásticas confidencias para descubrir el embuste. Pero nadie se extrañe. Para sostener una infamia, el mendaz y el embustero necesita inventar luego una verdadera selva de mentiras. Y ninguna infamia mayor que su "nacionalismo" y su "patriotismo".

Frente a esa táctica vergonzante, ¿cuál es la nuestra? Es también la que corresponde a la grandeza, a la justicia y a la nobleza de nuestra causa. La verdad, simple y llana. A nuestro campo pasan todos los días soldados tiranizados por Franco y Moía, y damos sus nombres y publicamos sus fotografías. Ellos mismos hablan a nuestros lectores, y no ningún periodista desaprensivo como los del Gabinete de Prensa de Franco. No inventamos las diferencias surgidas entre "requetés" y falangitas. Es Yagüe, el criminal, jefe de estos últimos quien las descubre. No hace falta que nosotros expresáramos nuestra imaginación para inventar hechos que todos pueden ver y que nuestras bravas tropas advierten en los frentes. La estupidez y la degeneración del enemigo nos da resuelta la mayor parte de la propaganda política ametrallando mujeres y niños, descuartizando prisioneros, para enviarnos luego sus restos desde un avión.

Todo esto quiere decir algo, ¿verdad? Quiere decir mucho y tan claro que no hace falta que nosotros lo escribamos aquí. La verdad, de nuestra parte. La infamia y la mentira, de la otra. Cada cual tiene las armas morales que merece.

Nieve y tranquilidad en la Sierra.-Organización de los servicios de retaguardia

La guardia en el parapeto, a 14 grados bajo cero

A los que hemos conocido durante el verano, cuando estaban en plena actividad, el volver a los frentes de la Sierra, hoy casi paralizados, nos produce una sensación parecida a cuando nos encontramos con un amigo a quien conocimos de joven y volvemos a ver viejo.

Los milicianos del pueblo no tienen en este sector más que un enemigo: el frío. Esto nos lo confirman los compañeros del Batallón Alpino que actúan en el Puerto de Navacerrada, y el comandante Hortelano, de las Juventudes Socialistas Unificadas, en Cercedilla.

—Los milicianos—nos dice Hortelano—tienen que hacer guardias en los parapetos a 14 y 15 grados bajo cero. Esto es lo verdaderamente temible; por lo demás, los facciosos se limitan a alguna pequeña escaramuza sin importancia. Sin embargo, estamos prevenidos. En cuanto al espíritu y la moral que hay, son excelentes.

—¿Qué efecto os ha hecho desde aquí el ver cómo se defiende Madrid?

—Ha levantado la moral de las tropas de una manera extraordinaria. El heroísmo es contagioso. Por lo demás, por aquí no pasan—nos dice el comandante Hortelano—, porque tenemos tomadas todas las medidas necesarias. Este es uno de los frentes por donde no han conseguido nada, a pesar de que han estado atacando a fondo durante dos meses.

Mi trabajo aquí actualmente es muy gran-

(Continúa en la pág. 2ª)

AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA

EN DISTINTOS FRENTES

VASCONGADAS

Nuestras fuerzas ocupan una importante posición a cuatro kilómetros de Villarreal

Bilbao.—Durante la mañana de hoy nuestras fuerzas que operan en el frente de Alava atacaron y ocuparon la importante posición de Alto de Seismendi, a cuatro kilómetros al suroeste de Villarreal, que domina la zona de Gopegui, distinguiéndose las fuerzas del batallón Perezagua.

Nuestra artillería bombardeó las casas y reductos de Villarreal, donde resisten los facciosos, arrojando más de 500 obuses. La artillería enemiga bombardeó la población civil de Marquina, sin causar bajas.

La Aviación leal ha bombardeado con eficacia el aeropuerto de Vitoria, donde había varios aparatos, algunos de los cuales quedaron destrozados.

Se han presentado cuatro soldados enemigos en Marquina, dos en Eibar y tres, de Ceriñola, en Ubidea.

CASTILLA

En un combate cuerpo a cuerpo el enemigo tiene 40 muertos y muchos heridos

Santander.—En uno de los sectores se operó ayer intensamente. El enemigo recibió refuerzos de Burgos y atacó con fusiles y bombas de mano. Nuestras fuerzas rechazaron al enemigo en combate cuerpo a cuerpo, que duró hasta el anochecer. El enemigo tuvo cuarenta muertos y muchos heridos. Nosotros tuvimos ocho bajas. Cogimos a los rebeldes dos cajas de municiones, capotes y algunos fusiles.

En otro sector se presentó un soldado con su fusil y municiones correspondientes. Dijo este soldado que los rebeldes han cometido y siguen cometiendo toda clase de horrores en Logroño, de donde procede. Muchos soldados están deseando pasarse a nuestras líneas, y no lo hacen por el temor de que fusilen a sus familiares, como ha ocurrido ya en muchos casos.

ASTURIAS

Escasa actividad en este frente

Gijón.—La jornada en los frentes de Asturias fué de escasa actividad bélica. Y la lucha que hubo fué continuación de los combates del jueves.

El triunfo se ha inclinado francamente de parte de la causa del pueblo; pero el enemigo, muy quebrantado en su potencia y en su número, conserva todavía un resto de fortaleza y se defiende tenazmente.

En el sector de Grullos nuestras fuerzas

se dedicaron a fortificar las posiciones anteriormente conquistadas, y el enemigo se dedicó a dificultar estas operaciones, entablándose breve, pero durísimo combate. Escaso fué el éxito de los rebeldes; escaso y caro, por las muchas bajas que le ha costado.

ARAGON

En Huesca hay muchos extranjeros, casi todos alemanes e italianos

Barbastro.—Continúan llegando a las avanzadas leales grupos de paisanos y soldados, que han dado interesantes informes acerca de cómo se vive en Huesca. Confirman que las familias de los elementos derechistas se han trasladado a Zaragoza y otras ciudades facciosas. Uno de los soldados, natural de Soria, ha dicho que fué incorporado a la fuerza, y que Franco ha movilizado a todos los hombres de dieciocho a treinta años. En Huesca hay bastantes extranjeros, casi todos alemanes e italianos. Mientras a los soldados se les da en concepto de haber cinco céntimos, que no cobran nunca, a los fascistas se les abonan cinco pesetas, de las cuales se les descuentan 2,50 para comer. Otros evadidos han confirmado el fusilamiento de un teniente coronel que intentó tomar Tardienta, cuyo ataque costó a los facciosos numerosas bajas. Se fusiló también a un capitán de Caballería y a un teniente de Asalto, por su fracaso. Existe gran desacuerdo entre los rebeldes, que se tirotean frecuentemente. El 25 de noviembre fueron fusilados en Huesca tres falangitas. La vida en esta ciudad es tan insufrible que algunos elementos civiles y militares han intentado sublevaciones, que han fracasado ante el servicio de espionaje que tienen montado los facciosos. Los impuestos aumentan cada día más. A las familias de los izquierdistas fusilados o huidos se les quitan todos los recursos, para que no puedan comer.

ANDALUCIA

Treinta milicianos efectúan un golpe de mano audaz

Montoro.—En el frente de Córdoba, treinta milicianos efectuaron una descubierta, logrando llegar a cuatro kilómetros de Córdoba.

Aprovechando la oscuridad en que el ataque se llevó a efecto, lograron hacerles seis muertos y quince heridos. El estruendo de los disparos llevó la alarma a Córdoba, donde rápidamente apagaron todas las luces y organizaron el envío de fuerzas, creyendo que las tropas de la República habían iniciado el ataque. Ante la superioridad numé-



Diógenes es conocido como el inventor del cinismo, pero se ha quedado a la altura de una zapatilla si se le compara con cualquier fascista cuando habla "ex cátedra". Por ejemplo: el traidor Franco ha afirmado que la guerra civil la ha desencadenado en España el Frente Popular. Con afirmaciones como éstas lo veremos pronto metido en un tonel, como Diógenes; sólo que en cuanto le divisemos, en vez de permitirle tomar el sol le mandaremos con tonel y todo..., y ya sabes, traidor Franco, adonde digo.

*

En las hojas que la aviación alemana ha arrojado ayer sobre nuestros parapetos, el gran consentidor Franco dice, entre otras payasadas, que "el Gobierno del pueblo ha gastado el Tesoro en comprar armas". Esto es mentira; pero si es necesario se gastará, y haremos con él lo que queramos, hasta acabar con los facciosos a "tesorazos" si no hay otro remedio. Por algo el Tesoro es nuestro; del pueblo que lo ha trabajado y lo ha reunido, y no de los financieros y banqueros fascistas que no han hecho nunca más que disfrutarlo.

rica del enemigo, se dió orden de retirada, realizándose ésta con gran acierto.

Ayer repitieron la hazaña sobre el cortijo Rivera, propiedad del ex duque de Infantés, haciendo huir a los facciosos y apoderándose de 120 vacas, 80 cerdos y 50 caballos.

Hoy pasaron por Villafranca cuatro trimotores con víveres para los facciosos refugiados en el santuario de la Virgen de la Cabeza. Funcionaron nuestras ametralladoras antiaéreas, haciendo volverse, tocado, a uno de los aviones, que tuvo que abandonar numerosos sacos de provisiones.



Alemania e Italia contestan al propósito francobritánico de mediación

Londres.—Alemania e Italia han contestado ya al propósito francobritánico de mediación en la guerra civil de España. Se sabe que ambas contestaciones son idénticas.

Parece que Italia acepta la propuesta en principio, pero con varias observaciones.

